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令和５年第７回大分市教育委員会会議録 

 

１ 日時     令和５年７月２６日（水) 午後３時００分から午後３時５２分まで 

２ 場所    大分市役所第２庁舎６階 教育委員室 

３ 出席者   教育長    佐藤 光好 

        二番委員   廣津留すみれ 

        三番委員   古城 一 

        四番委員   上杉 美穂子 

        五番委員   古城 和敬 

４ 出席事務局職員 

教育部長             高田 隆秀 

教育部教育監           野田 秀一 

教育部次長            永田 浩貴 

教育部次長兼学校施設課長     佐藤 祐一 

大分市美術館副館長兼美術振興課長 水田 美幸 

教育総務課長           安東 英児 

学校教育課長           江隈 英明 

体育保健課長           三島 浩昭 

人権・同和教育課長        高橋 秀徳 

社会教育課長           足立 美乃里 

文化財課長            安東 孝浩 

大分市教育センター所長      小池 桂子 

教育総務課参事          額賀 寛 

５ 書記 

教育総務課参事補  石川 仁美    教育総務課主幹 小田部 晶子   

教育総務課主査   園田 哲也 

６ 傍聴人   ２名 

７ 議題 

 （１）議案 

（教報議第１５号）令和５年度行政評価・実施計画について 

（教議第５５号）大分市公民館運営審議会委員の委嘱及び任命について 

（教議第５６号）大分市美術館協議会委員の委嘱について 

（２）報告事項 

①県指定史跡府内城跡の西側土塀の崩落について 

    ②令和５年請願第６号 正規教職員の増員を求める意見書提出方について 
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    ③令和５年第２回市議会定例会における一般議案等について 

    ④令和４年度補正予算（令和５年３月３１日付市長専決処分）について 

    ⑤令和５年度６月補正予算について 

    ⑥令和５年第２回市議会定例会における質問・答弁事項について 

８ 会議の概要 

教育長 

 

教育長 

 

教育長  

 

 

教育長 

教育長 

 

 

 

 

全委員 

教育長 

 

 

全委員 

教育長 

 

 

社会教育課長 

 

 

 

 

ただいまより、令和５年第７回大分市教育委員会を開会いたしま

す。                 （午後３時００分 開会） 

本日は、傍聴者の方がおられるようですが、遵守事項に従って、静

粛に傍聴いただきますようお願い致します。 

なお、本日は、岡田委員が欠席しておりますが、地方教育行政の組

織及び運営に関する法律第１４条第３項の規定により、構成員の過半

数が出席しているので会議は成立していることを宣告いたします。 

本日の署名委員を二番委員、三番委員にお願いします。 

それでは、ただいまより議案審議に入りますが、教報議第１５号

「令和５年度行政評価・実施計画について」につきましては、本委員

会の意思形成過程の段階にある案件であり、現時点で外部に公表しま

すと誤解を招く恐れがあることから、審議を秘密会とすることを発議

いたします。賛成の方は挙手をお願いいたします。 

（挙手） 

全委員賛成と認め、教報議第１５号の議案審議は秘密会とします。 

残りの議案審議及び報告ののち、秘密会の議案審議を行うこととい

たしますが、よろしいでしょうか。 

（了承）  

それでは教議第５５号「大分市公民館運営審議会委員の委嘱及び任

命について」を議題といたします。 

事務局、説明をお願いします。 

教議第５５号「大分市公民館運営審議会委員の委嘱及び任命につい

て」ご説明申し上げます。 

本案は、鶴崎、大南、稙田、大在及び坂ノ市公民館の運営審議会委

員の任期が７月末で満了となりますことから、次期運営審議会委員を

委嘱及び任命いたしたく、ご決定をいただこうとするものでございま
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教育長 

全委員 

教育長 

 

全委員 

教育長 

教育長 

 

 

副館長兼 

美術振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

全委員 

教育長 

 

全委員 

教育長 

教育長 

文化財課長 

す。 

なお、委員の任期は、令和７年７月３１日までとなっております。 

以上でございます。 

ご質問などございませんか。 

（なしとの声） 

それでは採決いたします。教議第５５号は原案のとおり決定するこ

とにご異議ありませんか。 

（異議なしとの声） 

ご異議なしと認め、本案は原案のとおり決定されました。 

それでは次に、教議第５６号「大分市美術館協議会委員の委嘱につ

いて」を議題といたします。 

事務局、説明をお願いします。 

教議第５６号「大分市美術館協議会委員の委嘱について」ご説明申

し上げます。 

本案は、大分市美術館協議会委員の大分大学理工学部 創生工学科

准教授 姫野由香 氏が令和５年７月３１日付けで委員を辞職するこ

とに伴い、後任の委員として、ＮＰО法人みどりの森プロジェクト理

事長 林 弘美 氏を委嘱いたしたく、ご決定をいただこうとするも

のでございます。 

なお、今回委嘱いたします委員の任期は、前任者の残任期間となっ

ております。 

以上でございます。 

ご質問などございませんか。 

（なしとの声） 

それでは採決いたします。教議第５６号は原案のとおり決定するこ

とにご異議ありませんか。 

（異議なしとの声） 

ご異議なしと認め、本案は原案のとおり決定されました。 

それでは次に、報告事項の説明をお願いします。 

報告事項１点目「県指定史跡府内城跡の西側土塀の崩落について」
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教育長 

全委員 

ご報告申し上げます。 

タブレット内の別紙資料「県指定史跡府内城跡の西側土塀の崩落に

ついて」をご覧ください。 

まず、「位置図」の赤色の丸印の場所が崩落場所になります。大分

城址公園の市役所側の土塀の一部が崩落いたしました。 

次に「現在の塀の状況」につきましては、土塀の一部が公園側に崩

落した状況になります。崩落前の６月２６日から「立ち入り禁止」と

しておりましたので、幸いにも市民の方へのケガ等の被害はございま

せんでした。 

右側の「崩落の経緯」をご覧ください。 

史跡府内城跡西側の土塀につきましては、平成２８年熊本地震の際

に土塀の歪みを確認し、危険個所に補強方杖を設置いたしました。

翌、平成２９年、土塀全体の劣化調査の上、老朽化の現状把握を行う

とともに、その後も定期的に土塀の傾きについて調査を実施してきた

ところでございます。 

令和５年の４月と６月の調査において、土塀の傾きが大きくなりま

したことから、土塀付近を立ち入り禁止にするとともに、大分県教育

委員会文化課と崩落防止の応急対応について協議を行い、工事発注の

準備を進めていた矢先、今回の崩落となっております。 

崩落までの経過につきましては、６月３０日金曜日以降の雨によ

り、７月２日に壁の一部が剥落し、７月４日にシートにて養生する

も、７月５日に壁内の石積みの崩落、引き続き瓦及び堀側の壁の崩落

となっております。 

今後の対応につきましては、崩落の拡大を防止するため、応急措置

の工事を早急に実施するとともに、安全が確保された段階で、本格的

な修理について専門家の意見を伺いながら検討を進めることとしてい

ます。 

以上でございます。 

ご質問などございませんか。 

（なしとの声） 
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教育長 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

委員 

教育総務課長 

 

教育長 

 

 

 

委員 

 

教育長 

 

学校教育課長 

 

 

 

教育長 

全委員 

教育長 

それでは、次の報告事項の説明をお願いします。 

報告事項２点目「令和５年請願第６号 正規教職員の増員を求める

意見書提出方について」ご報告申し上げます。 

令和５年７月６日付で、「正規教職員の増員を求める意見書提出方

について」が「新日本婦人の会大分支部」三堀代表より大分市議会議

長宛に提出されました。内容といたしましては、国及び政府に対し、

正規教職員の増員を求める意見書を提出するよう求めるものでござい

ます。 

なお、令和５年第２回市議会定例会文教常任委員会におきまして、

本請願は不採択とされましたことを報告いたします。 

以上でございます。 

ご質問などございませんか。 

不採択の理由は何でしょうか。 

正規の教職員の増員につきましては、大分市から国及び政府に求め

ることではないというところでございます。 

教職員の定数の増ということであれば、市長会や教育長協議会等を

通じて、国に対し要望を提出することは可能ですが、「正規教職員の

増員」ということになると、本来大分市が要望すべき内容に当たらな

いということです。 

資料の中にある「娘の学年は４クラス中、３クラスの担任が非正規

の先生だった」について、このような実態はあるのでしょうか。 

あると思いますが、非正規と言っても、教諭を定年後に再任用され

た経験豊かな方など、さまざまな方がおります。 

任用につきましては、教員免許を持っている方を対象に大分県が行

っております。中には、臨時講師の立場で長年勤務している方なども

もいらっしゃいます。正規非正規を問わず、学校現場での経験等も踏

まえ組織的に学校経営を行っているところです。 

他にご質問などございませんか。 

（なしとの声） 

それでは、次の報告事項の説明をお願いします。 
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教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

全委員 

教育長 

教育総務課長 

 

報告事項３点目「令和５年第２回市議会定例会における一般議案等

について」ご報告申し上げます。 

教育委員会関係の議案としまして、「大分市立認定こども園条例の

一部改正について」、「大分市学校給食費の管理に関する条例の一部

改正について」、「工事請負契約の締結について」が３議案、合計５

議案がございました。  

内容につきましては、６月定例の本委員会でご説明し、ご決定をい

ただいたものでございまして、原案どおり可決し、成立しましたこと

をご報告申し上げます。 

「特定事業契約の変更について」市長専決処分による報告が１件提

出されました。 

１点目の大分市立中学校空調設備整備ＰＦＩ事業の概要につきまし

ては、特別支援教室及び普通教室の増加に伴い、新たな空調を設置し

たことによる維持管理費の増額のための変更でございます。 

変更後の金額は、１３億７,７００万６,９０４円で３３万円増額

し、令和５年５月３１日付で市長専決処分による決定を行っておりま

す。 

２点目の大分市立小学校空調設備整備ＰＦＩ事業の概要につきまし

ては、特別支援教室及び普通教室の増加に伴い、新たな空調を設置し

たことによる維持管理費の増額及び物価変動に伴うサービス対価の増

額による変更でございます。 

 変更後の金額は、３０億２,８７１万８,６６３円で１,６０７万３

２４円増額し、令和５年５月３１日付で市長専決処分による決定を行

っております。 

以上でございます。 

ご質問などございませんか。 

（なしとの声）  

それでは、次の報告事項の説明をお願いします。 

報告事項４点目「令和４年度補正予算（令和５年３月３１日付市長

専決処分）について」ご報告申し上げます。 
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教育長 

全委員 

教育長 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

全委員 

教育長 

教育部長 

本年度の教育費の補正前の予算額は、２３４億９，１７５万６千円

でございましたが、今回の補正額は、３億６，５７６万８千円の減額

で、補正後の額は２３１億２，５９８万８千円となっております。 

このうち、教育委員会所管分の補正額につきましては、右側の表の

とおり、２億２，５７６万８千円の減で、 補正後の額は、２１２億

８，９０９万９千円となっております。 

内容につきましては、６月定例の本委員会におきまして、ご説明

し、ご承認いただいたとおりでございます。 

補正予算案は、市全体として原案どおり可決され、成立いたしまし

たことをご報告申し上げます。 

以上でございます。 

ご質問などございませんか。 

（なしとの声）  

それでは、次の報告事項の説明をお願いします。 

報告事項５点目「令和５年度６月補正予算について」ご報告申し上

げます。 

本年度の教育費の補正前の予算額は、２０３億７，７３７万９千円

でございましたが、今回の補正額は、１０億７，５４０万８千円の増

額で、補正後の額は２１４億５，２７８万７千円となっております。 

このうち、教育委員会所管分の補正額につきましては、右側の表の

とおり、１０億１６万２千円の増で、 補正後の額は、１９５億３，６

０７万５千円となっております。 

内容につきましては、６月の本委員会におきまして、ご説明し、ご

決定いただいたとおりでございます。補正予算案は、市全体として原

案どおり可決され、成立いたしましたことを、ご報告申し上げます。  

以上でございます。 

ご質問などございませんか。 

（なしとの声）  

それでは、次の報告事項の説明をお願いします。 

報告事項６点目「令和５年第２回市議会定例会における質問・答弁
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教育長 

全委員 

教育長 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

委員 

学校教育課長 

教育長 

全委員 

教育長 

 

 

 

事項について」ご報告申し上げます。 

タブレット内の別冊資料「令和５年第２回市議会定例会における質

問・答弁事項」をご覧ください。 

 （概要について説明） 

 以上でございます。 

ご質問などございませんか。 

（なしとの声）  

予定されていた報告事項は以上ですが、他に何かございませんか。 

５月定例の本委員会において、「教職員の時間外在校等時間の状況

について」ご報告申し上げましたが、資料の数値に誤りがございまし

た。大変申し訳ございません。 

本来、教職員の始業前、終業後、学校外での時間外勤務を集計し

て、時間外在校等時間としてお示しするべきところでしたが、誤って

勤務時間内の休憩時間と在宅後の持ち帰り勤務の時間も合わせた数値

としてしまっており、実際よりも時間が多く計上されておりました。 

また、病気休暇や病気休職等、休職をしている教職員についても、

本来、除外して計上すべきところを集計人数に含めておりました。 

そこで、再度集計し、数値等を訂正いたしましたので、資料を改め

て配布いたしました。なお、時間外在校等時間の状況について大きく

傾向が変わったということはございません。 

以上でございます。 

ご質問などございませんか。 

誤っていたのは、令和４年度の数値のみでしょうか。 

令和４年度と令和３年度の数値でございます。 

他にご質問などございませんか。 

（なしとの声） 

それでは次に、教報議第１５号「令和５年度行政評価・実施計画に

ついて」を議題といたします。 

なお、これより秘密会の審議となりますので、傍聴の方は退室をお

願いいたします。 
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教育長 

教育総務課長 

教育長 

 

教育総務課長 

教育長 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

全委員 

教育長 

全委員 

教育長 

それでは事務局、説明をお願いします。 

議案書等をお配りしたいのですがよろしいでしょうか。 

どうぞ。 

（議案審議の結果、教報議第１５号は原案のとおり承認する。） 

それでは、お配りした議案書を回収させていただきます。 

以上で本日予定されていた議題は終了となりますが、他に何かござ

いませんか。 

 次回の教育委員会の日程等につきましてお知らせをいたします。

８月の定例教育委員会につきましては、令和５年８月２３日水曜日午

後３時から、ここ教育委員室にて開催いたします。 

その他の予定でございますが、足立市長の就任後初めてとなります

第１回総合教育会議が、８月の定例会と同日、８月２３日水曜日午後

１時１５分から、議会棟４階全員協議会室にて開催予定となっており

ます。 

なお、本日の会議終了後は、連絡事項等がございますので、お時間

をいただきたくお願い申し上げます。 

以上でございます。 

（了承） 

他に何かございませんか。 

（なしとの声） 

これをもちまして、本日の会議を閉会いたします。 

         （午後３時５２分 閉会） 

 


